

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№5, 2022



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф. (Смоленск); *Артюхович Юлия Васильевна*, д-р филос. наук, проф. (Волгоград); *Гаранина Ольга Денисовна*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Никольский Владимир Святославович*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Руженцев Сергей Евгеньевич*, д-р филос. наук, доц. (Воронеж); *Редкоус Владимир Михайлович*, д-р юрид. наук, проф. (Москва); *Счастливец Елена Анатольевна*, д-р филос. наук, проф. (Киров); *Шитов Сергей Борисович*, д-р филос. наук, проф., (Москва); *Тужба Эмир Нодариевич*, д-р социол. наук, доц., проф. (Краснодар); *Гавриленков Алексей Федорович*, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф. (Смоленск); *Берестнев Геннадий Иванович*, д-р филол. наук, проф. (Калининград); *Белютин Роман Вячеславович*, д-р филол. наук, проф. (Смоленск); *Горишунов Юрий Владимирович*, д-р филол. наук, проф. (Бирск); *Доманский Юрий Викторович*, д-р филол. наук, проф., (Москва); *Карпухина Тамара Петровна*, д-р филол. наук, проф. (Хабаровск); *Николаева Татьяна Геннадьевна*, д-р филол. наук, проф. (Самара); *Радионова Алла Владимировна*, д-р филол. наук, проф. (Смоленск); *Таказов Федар Магоматович*, д-р филол. наук (Владикавказ); *Архипова Ирина Викторовна*, канд. филол. наук, доц. (Новосибирск); *Степанов Александр Геннадьевич*, канд. филол. наук, доц. (Тверь); *Ефременков Константин Николаевич*, д-р пед. наук, проф., (Смоленск); *Далингер Виктор Алексеевич*, д-р пед. наук, проф., (Омск); *Колесов Владимир Иванович*, д-р пед. наук, проф. (Санкт-Петербург); *Мартынова Елена Александровна*, д-р пед. наук, проф. (Челябинск); *Микерова Галина Георгиевна*, д-р пед. наук, проф. (Краснодар); *Казданян Сусанна Шалвовна*, канд. психол. наук, доц., (Ереван, Республика Армения).

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

ISSN 2541-7509



9 772541 750003 >

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru
Официальный сайт: naukavestnik.ru

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, (Smolensk); *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Volgograd); *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Ruzhentsev Sergey Evgenyevich*, Doctor of Philosophy, Associate Professor (Voronezh); *Redkous Vladimir Mikhailovich*, Doctor of Juridical Sciences, Prof. (Moscow); *Schastlivtseva Elena Anatoliyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Kirov); *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., (Moscow); *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., (Krasnodar); *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., (Smolensk); *Berestnev Gennady Ivanovich*, Doctor of Philology, Prof. (Kaliningrad); *Belyutin Roman Vyacheslavich*, Doctor of Philology, Prof. (Smolensk); *Gorshunov Yuri Vladimirovich*, Doctor of Philology, Prof. (Birk); *Domansky Yuri Viktorovich*, Doctor of Philological Sciences, Professor, (Moscow), *Karpukhina Tamara Petrovna*, Doctor of Philology, Prof. (Khabarovsk); *Nikolaeva Tatiana Gennadiyevna*, Doctor of Philology, Prof. (Samara); *Radionova Alla Vladimirovna*, Doctor of Philology, Prof. (Smolensk); *Takazov Fedar Magometovich*, Doctor of Philology (Vladikavkaz); *Arkhipova Irina Viktorovna*, Candidate of Philology, Assoc. Prof. (Novosibirsk); *Stepanov Alexander Gennadiyevich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., (Tver); *Efremkov Konstantin Nikolayevich*, Doctor of Pedagogical Sciences, Prof. (Smolensk); *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Omsk); *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof. (Saint-Petersburg); *Martynova Elena Alexandrovna*, Doctor of Pedagogical Sciences, Prof. (Chelyabinsk); *Mikerova Galina Georgiyevna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., (Krasnodar); *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. (Yerevan, Republic of Armenia);

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

ISSN 2541-7509



License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.
Official site: naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	1
<i>Литвинова Е.С.</i> Политико-правовой статус русских эмигрантов в Китае в 20-30 гг. XX: сравнительный анализ	1
<i>Осиповский С.Н., Иванов С.В.</i> Письмо Александры Васильевны Браницкой Григорию Потемкину как источник по истории российско-польских отношений конца 1780-х гг	6
<i>Пакшина Н.А.</i> Женское образование в России XX века: начальницы Нижегородского Мариинского института благородных девиц	11
<i>Пилявец Ю. Г.</i> Обеспечение заключенных исправительно-трудовых лагерей и колоний СССР вещевым довольствием в первые послевоенные годы (1946–1947 гг.)	20
<i>Рыбель Д.А., Федосеенко И.Н., Солодовников В.О.</i> Опыт реконструкции раннежурчжэньского ламеллярного шлема из Рощинского могильника	28
<i>Савчинский В.Э.</i> «Национальные истории» на постсоветском пространстве: Украина, Белоруссия	34
<i>Хланта М.А.</i> Организаторская, преподавательская и научная деятельность протопресвитера Иоанна Мейендорфа	40
КУЛЬТУРОЛОГИЯ	46
<i>Котлецов В.В., Забродина Ю.А.</i> Сказочно-былинные образы в творчестве М.А. Врубеля	46
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	52
<i>Джавриян Н.Р., Мусина Э.Р.</i> Формирование имиджа государственного служащего в социальных сетях (на примере г. Сургута)	52
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	58
<i>Ермакова Е. Г.</i> Влияние занятий физической культурой на уровень развития основных физических качеств студентов (быстрота, выносливость, гибкость, сила)	58
СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	64
<i>Киреева А.В.</i> Эффективность социального контракта: социально-экономические аспекты	64
<i>Князева Д.Д.</i> Аргументы «за» и «против» существования постмодернистской социологической теории: на примере творчества Ж. Бодрийяра	73

Фролов В.К., Игнатъкова А.С., Старченкова Ю.Е.	
Влияние социально-экономических факторов на общую смертность и смертность от социально значимых болезней населения Тульской области	79
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	84
Бровина А.В., Скакун Д.М.	
Особенности художественного жанра фэнтези в английском и русском языках	84
Зябкина Е.Л.	
Семантические особенности постпозитивных образований с глаголом <i>to give</i> и способы работы с данными лексическими единицами на уроках английского языка в старшей школе	90
Пономарева А.Ю.	
Смысловое наполнение концепта «терроризм» в русском языковом сознании: по данным ассоциативного эксперимента	97
Раковский Т.А.	
Немецкий политический дискурс: метафоры, которыми он «живет» (на примере партийного дискурса «Bündnis 90/Die Grünen»)	103
Гулаева Д.А.	
Философия революции в творчестве Б.Л. Пастернака	109
Тришина М.Н.	
Гендерный дискурс в современном немецком языке	116
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	122
Бояринцев К.Д.	
Анализ финансового регулирования автомобильной отрасли	122
Фатеев В.А., Джавриян Н.Р.	
Атрибуты бренда как средства коммуникации	131
Фатеев В.А., Джавриян Н.Р.	
Управление брендом как системой знаков	138
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	148
Аман Арман	
Проблемы правового регулирования договора дарения жилого помещения (доли жилого помещения)	148
Букина Н.Н.	
Классификация правового статуса несовершеннолетнего в контексте права на образование	154
Малькова Е.Г.	
Становление и развитие института неосновательного обогащения в российском гражданском праве: историко-правовое исследование	160
Редькина Е.А.	
Полиция как субъект ограничения права человека на неприкосновенность жилища	169

<i>Упоров И.В.</i>	
Акты о церковных отношениях и другие законы Российской империи в мае-месяце 1722 года	174
<i>Упоров И.В.</i>	
Виды муниципальных образований в постсоветской России: историко-правовой контекст	180
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	187
<i>Бабанова С.Ю., Валицкая И. Л.</i>	
Научно-техническая конференция на иностранном языке как заключительный этап изучения иностранного языка в техническом вузе	187
<i>Баев А. Ю.</i>	
Диагностическое исследование особенностей музыкально-художественного восприятия у студентов профильного колледжа: на примере Омского музыкально-педагогического колледжа и Омского областного колледжа культуры и искусства	192
<i>Брехова А.Д., Джавршиян Н.Р.</i>	
Интернет-коммуникации для продвижения в сфере дополнительного детского образования	198
<i>Мазур Е.Н.</i>	
Применение здоровьесберегающих технологий в работе с детьми с задержкой психического развития	207
<i>Одишвили Г.Н.</i>	
Алгоритм изучения исторической личности с использованием мемориальной литературы на уроках истории как ресурса воспитания патриотизма у старших школьников	213
<i>Дроздов С.А., Турабова М.А.</i>	
Особенности методики обучения созданию сюжетной композиции (на примере сюжетной темы: «Жизнь продолжается»)	221
ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	231
<i>Соркин А. В.</i>	
Пищевые практики в утопических учениях: этатизм, эгалитаризм, коллективизм	231

TABLE OF CONTENTS

HISTORICAL SCIENCES	1
<i>Litvinova E.S.</i> The political and legal status of Russian emigrants in China in the 20-30s of XX: comparative analysis	1
<i>Osipovsky S.N., Ivanov S.V.</i> Alexandra Vasilievna Branitskaya's letter to Grigory Potemkin as a source on the history of Russian-Polish relations in the late 1780s	6
<i>Pakshina N.A.</i> Women's education in Russia of the XX century: the heads of the Nizhny Novgorod Mariinsky Institute of Noble Maidens	11
<i>Pilyavets Yu. G.</i> Providing the prisoners of corrective labor camps and colonies of the USSR with clothing allowances in the first post-war years (1946–1947)	20
<i>Rybel D.A., Fedoseenko I.N., Solodovnikov V.O.</i> Experience in the reconstruction of the Early Jurchen lamellar helmet from the Roshchinsky burial ground	28
<i>Savchinsky V.E.</i> "National stories" in the post-Soviet space: Ukraine, Belarus	34
<i>Chlanta M.A.</i> Organizational, teaching and scholarly activities of Protopresbyter John Meyendorff	40
CULTUROLOGY	46
<i>Kotletsov V.V., Zabrodina Yu.A.</i> Fairytale-epic images in the creation of M.A. Vrubel	46
POLITICAL SCIENCE	52
<i>Javrshyan N.R., Musina E.R.</i> Formation of the image of a civil servant in social networks (on the example of Surgut)	52
PSYCHOLOGICAL SCIENCES	58
<i>Ermakova E. G.</i> The influence of physical education on the level of development of the basic physical qualities of students (speed, endurance, flexibility, strength)	58
SOCIOLOGICAL SCIENCES	64
<i>Kireeva A.V.</i> The effectiveness of the social contract: socio-economic aspects	64
<i>Knyazeva D.D.</i> Arguments "for" and "against" the existence of a postmodern sociological theory: on the example of J. Baudrillard	73

<i>Frolov V.K., Ignatkova A.S., Starchenkova Yu.E.</i>	
The influence of socio-economic factors on the overall mortality and mortality from socially significant diseases of the population of the Tula region	79
PHILOLOGICAL SCIENCES	84
<i>Brovina A.V., Skakun D.M.</i>	
Peculiarities of the literary fantasy genre in English and Russian languages	84
<i>Zyabkina E.L.</i>	
Semantic features of the verb <i>to give</i> with different postpositions and the ways to work with these lexical units in terms of English classes in high school	90
<i>Ponomareva A.Y.</i>	
The semantic content of the concept of "terrorism" in the Russian linguistic consciousness: based on an association experiment	97
<i>Rakovskii T.A.</i>	
German political discourse: Metaphors that «live» in there (on the example of German political party «Bündnis 90/Die Grünen»)	103
<i>Gulaeva D.A.</i>	
The Philosophy of Revolution in the works of B.L. Pasternak	109
<i>Trishina M.N.</i>	
Gender discourse in the modern German language	116
ECONOMIC SCIENCES	122
<i>Boyarintsev K.D.</i>	
Analysis of financial regulation of the automotive industry	122
<i>Fateev V.A., Javrshyan N.R.</i>	
Brand attributes as a means of communication	131
<i>Fateev V.A., Javrshyan N.R.</i>	
Brand management as a system of signs	138
LEGAL SCIENCES	148
<i>Aman Arman</i>	
Problems of legal regulation of the contract of donation of residential premises (shares of residential premises)	148
<i>Bukina N.N.</i>	
Classification of the legal status of a minor in the context of the right to education	154
<i>Malkova E.G.</i>	
Formation and development of the institution of unjust enrichment in Russian civil law: historical and legal research	160
<i>Redkina E.A.</i>	
The police as a subject of restriction of the human right to inviolability of the home	169

<i>Uporov I.V.</i>	
Acts on Church relations and other laws of the Russian Empire in May-month of 1722	174
<i>Uporov I.V.</i>	
Types of municipalities in post-soviet Russia: historical and legal context	180
PEDAGOGICAL SCIENCES	187
<i>Babanova S.Y., Valitskaya I.L.</i>	
Scientific and technical conference in a foreign language as the final stage of learning a foreign language at a technical university	188
<i>Baev A. Yu.</i>	
Diagnostic study of the peculiarities of musical and artistic perception among students of the profile college: on the example of the Music Pedagogical and College of Culture and Arts	192
<i>Brekhova A.D., Dzhavrshyan N.R.</i>	
Internet communications for promotion in the field of additional children's education	198
<i>Mazur E. N.</i>	
The use of health-saving technologies for the work with children with mental retardation	207
<i>Odishvili G.N.</i>	
An algorithm for studying a historical personality using memorial literature in history lessons as a resource for educating patriotism in older schoolchildren	213
<i>Drozдов S.A., Turabova M.A.</i>	
Features of the teaching methodology for creating a story composition (using the example of a story theme: "Life goes on")	221
PHILOSOPHICAL SCIENCES	231
<i>Sorkin A. V.</i>	
Food practices in Utopian teachings: statism, egalitarianism, collectivism	231